

## Flies confirma que glosa para financiar empresas públicas volverá al debate en el Senado

El gobernador regional Jorge Flies confirmó que el Ministerio de Hacienda reincorporará, durante la tramitación en el Senado de la Ley de Reajuste al Sector Público, la glosa que habilita la entrega de recursos desde los gobiernos regionales a empresas públicas, normativa clave para asegurar la continuidad del convenio de programación por más de \$38 mil millones suscrito entre la Empresa Portuaria Austral y la administración Flies en 2024.

A este revés se sumó el rechazo del artículo que permitía a la Empresa Nacional del Petróleo (Enap) extender su giro y asegurar su participación en la industria del hidrógeno verde.

La máxima autoridad regional tuvo duras palabras en contra del diputado magallánico Christian Matheson, quien rechazó ambas glosas. Flies sostuvo que el Parlamentario votó en contra de una "ley que tiene un alto impacto en inversión, trabajo e ingresos para la región". Durante su intervención, hizo un llamado a los senadores Alejandro Kusa-

novic y Karim Bianchi a votar a favor de una iniciativa que favorece directamente a Magallanes.

"Yo lamento, y vuelvo a insistir, que por segunda vez tengamos un voto en contra de alguien que vive en la región", añadió.

Flies también se mostró crítico respecto de la forma en que se votó la ley, señalando que ambas glosas podrían haberse aprobado dentro de la Ley de Reajuste al Sector Público y no de manera separada.

"No creemos que toda la oposición rechace esta inversión estratégica para la Región de Magallanes", aseguró el seremi de Hacienda, Alvaro Vargas. Al ser consultado por el rechazo de Matheson, indicó que "es lamentable, porque finalmente son normas que nos habilitan para crecer, en términos de productividad y de capacidad productiva regional".

Por su parte, el senador independiente Karim Bianchi señaló que ambos artículos serán defendidos "con fuerza", ya que "impactan directamente

en nuestro desarrollo". Insistió en que la transferencia de recursos a empresas estatales es clave para "mejorar y duplicar la capacidad de nuestros puertos". "Aquí la inversión privada no se da en los puertos; se requiere apoyo estatal", afirmó. Asimismo, sostuvo que es fundamental que una empresa estratégica del Estado, como Enap, pueda participar en el desarrollo del hidrógeno verde, "clave para el futuro de la región de Magallanes y del país".

"La derecha claramente no entiende la importancia de que Enap tenga presencia en los esfuerzos regionales para impulsar la instalación de la industria del hidrógeno verde", cuestionó la diputada Javiera Morales, acusando que "hablan de crecimiento, pero su ideología los nubla y con este rechazo bloquean una oportunidad estratégica para Chile". "Después critican que la empresa pública es ineficiente, pero al mismo tiempo la asfixian en su desarrollo, que contribuye al país", concluyó.